

6ª FERIA MESOAMERICANA DE POSGRADOS MEXICANOS DE CALIDAD 2014

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), la Universidad Tecnológica de Panamá y la Organización Universitaria Interamericana (OUI) organizaron la sexta edición de la Feria Mesoamericana de Posgrados Mexicanos de Calidad 2014, con sede en la ciudad de Panamá, los días 29 y 30 de octubre del presente año en las instalaciones del Centro de Convenciones Vasco Núñez de Balboa del Hotel *El Panamá*.

La ceremonia de inauguración estuvo a cargo del Dr. Oscar Ramírez, Rector de la Universidad Tecnológica de Panamá, la M. en C. Dolores Sánchez Soler, Directora Adjunta de Posgrado y Becas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, y de S.E. Alejandra Bologna Zubijarai, Embajadora de México en Panamá.



El evento ofreció un espacio para incrementar el número de estudiantes latinoamericanos y caribeños en programas de posgrado de México, Canadá, Chile y Brasil; así como fortalecer la formación del recurso humano de alto nivel que requieren nuestras regiones, y los lazos de cooperación y colaboración que favorezcan la integración Mesoamericana.



Las instituciones expositoras forman parte del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del CONACYT; con el objetivo de dar a conocer a los estudiantes panameños, todo lo relacionado sobre los programas de posgrado, así como sus características como son la estructura de los planes de estudio, las líneas de investigación, los requisitos de admisión, directamente de los representantes de las instituciones de educación superior. En esta feria estuvieron presentes 66 instituciones, 50 mexicanas y 16 extranjeras; y se contó con la asistencia de 720 estudiantes panameños.





Con el objetivo de establecer alianzas de cooperación entre actores que promuevan el desarrollo científico de los países asistentes, también se llevó a cabo por primera vez el *Networking de Coordinadores de Posgrado de Instituciones de Educación Superior de México y Panamá*, que contó con la participación de 42 representantes de las IES expositoras.

Se llevaron a cabo conferencias y paneles temáticos a través de las presentaciones orales de destacados investigadores de México, Chile, Brasil, Panamá, Costa Rica y Argentina que abordan temas de vanguardia en materia de Ingeniería civil, Construcción y análisis de riesgos, Tecnologías de la Información y la Comunicación, Desarrollo social y salud; así como mecanismos de financiamiento para la formación de Posgrados.

También se contó con la ya tradicional exposición de carteles denominada *Exprésalo con un póster!* en el que se presentan resultados de las investigaciones realizadas por estudiantes de las instituciones del PNPC que permiten visualizar gráficamente la actividad que se lleva a cabo durante el desarrollo del posgrado, permitiendo a los asistentes conocer o reforzar ideas preliminares sobre una temática en particular. En esta edición de la Feria se recibieron 138 carteles con diversas temáticas de la ciencia y la tecnología, como: medio ambiente, genética, ortopedia, odontología, ciencias de la computación, diagnóstico de la salud, eficiencia energética, embarazo adolescente, gestión territorial y sustentabilidad, entre muchas otras.

